

Más de 38 mil personas esperan una cirugía en hospitales de la región

Servicio de Salud de Viña del Mar acumular el mayor número de pacientes que aguardan por una operación: 17.610. En Valparaíso cifra llega a 12.290.

Redacción
 La Estrella de Valparaíso

El último recuento entregado por la subsecretaría de Redes Asistenciales al Congreso, en el marco de la discusión de la ley de presupuesto para el 2025, arroja cifras lapidarias: 373.590 personas esperan una cirugía en Chile y 2.6129.388 aguardan por una consulta con un especialista.

En fríos términos monetarios, al valorizar estas prestaciones pendientes, se requieren unos 774 mil millones de pesos para atender a estas personas que llevan meses y hasta años esperando. Claro que el dinero no es todo: también se requiere de especialistas, camas, organización y un decidido trabajo para rebajar estas oprobiosas listas.

En la región, a situación golpea fuerte, especialmente a aquellos pacientes que aguardan por una cirugía.

De acuerdo al corte de septiembre 2024, son 38.788 personas en la Región de Valparaíso las que



LA SOLUCIÓN NO SOLO REQUIERE INVERSIÓN, SINO QUE TAMBIÉN PROFESIONALES.

esperan por una cirugía en alguno de los hospitales de la zona.

La mayor lista de espera quirúrgica se acumula en el Servicio de Salud Viña del Mar, con 17.610 pacientes. Le sigue Valparaíso, con 12.290 personas aguardando una operación. Y en el servicio de

Aconcagua, la cifra llega a 8.898 pacientes.

Las especialidades más afectadas por esta dilación: traumatología, cirugía digestiva, dermatología, ginecología y urología.

RECURSOS

El tema fue vuelto a plantear en la semana en el

pleno del Consejo Regional, que busca cerrar convenios para ayudar a reducir estas listas de espera en la zona.

“En el pleno le solicité al gobernador acelerar el acuerdo que adoptamos como Consejo Regional de financiar la intervención quirúrgica de 500 perso-



EL CONGRESO DISCUTE LA LEY DE PRESUPUESTO PARA 2025.

375

mil personas esperan por una cirugía en el país y 2 millones 619 mil por una consulta con un especialista.

años y tener en esa fecha plazos de espera razonables, que no debieran superar los seis meses”, apunta el core.

Otra alternativa que se baraja a nivel regional es “financiar la formación de especialistas, replicar el modelo de Gore del Maule y lograr, con recursos regionales, la formación de especialistas con las universidades locales que tienen carreras de Medicina, pues podremos tener todos los aportes necesarios, pero nos va a faltar el factor humano y allí tenemos un déficit brutal, lo que de cuenta de más de 3 millones de personas en espera de un especialista. Finalmente hay que hacer una auditoría a todos los hospitales para ver cómo se ha tratado y enfrentado las situación de las listas de espera y la compra de servicios, esto en el marco de que van a existir probablemente más recursos y para su buen uso en bajar las listas de espera necesitamos eficiencia y transparencia”, añadió Millones.

nas y cuyo costo asciende a 3 mil millones de pesos, fondos aportados del FNDR”, señala el consejero Manuel Millones, miembro de la comisión Salud.

“Ahora, creo que podemos aumentar los beneficiarios porque todas estas intervenciones tienen copago de Fonasa. No obstante, falta un trabajo más coordinado desde el nivel regional y ser más eficientes en esta demanda, más aun con la situación del uso de pabellones y la compra de servicios a privados. Esto es importante despejarlo, sobretodo si en la ley de presupuesto se acoge la propuesta del Colegio Médico de inyectar 200 mil millones adicionales al presupuesto de salud por un periodo de cuatro